

'La 4T pretende dominar al árbitro'

MAYOLO LÓPEZ

Los senadores Claudia Anaya (PRI) y Clemente Castañeda (MC) y el ex senador Damián Zepeda (PAN) coinciden en advertir que la 4T busca dominar al árbitro electoral con la reforma anunciada por la Presidenta Claudia Sheinbaum.

"Es evidente la intención que tiene Morena para destruir el órgano democrático construido en los últimos 30 años a base de pluralidad y consensos", señala Anaya.

Para la ex candidata al Gobierno de Zacatecas, "resulta escalofriante el cinismo de quienes decían luchar por la democracia, pero, al final, accedieron al poder solo para destruirla. La reforma que plantean es un mecanismo para apropiarse perpetuamente del poder, pues si no se tiene cuidado en el abaratamiento de las elecciones, se pueden quitar los mecanismos de control que hoy dan garantía y certeza del respeto al voto democrático de los ciudadanos".

En opinión de la parlamentaria, "otra muestra de la invisibilización que pretenden hacer de la diversidad política del País, es sacar esa reforma solo bajo su óptica partidista y la de sus aliados, sin considerar la participación y opinión de los grupos políticos que tradicionalmente construyen con el grupo en el gobierno las reformas electorales.

"Lo que Morena hace no tiene precedente en el México democrático de las

últimas décadas, y es que todo ha pasado tan rápido en el último año que, la verdad, ni siquiera hemos visto el golpe, el daño que le están causando al País. Pareciera atractivo el discurso de acabar con los plurinominales, pero no se le dice a la ciudadanía que eso significa acabar con la representación de las visiones distintas que no alcanzan un voto de mayoría, pero que, sin duda, cuenta con una representación.

"Resulta atractivo decirle a la gente que los partidos van a gastar menos y que los programas sociales van a tener más, pero no se le dice a la gente que la democracia necesita inversión y que los partidos necesitan trabajo para promover sus ideas y proyectos de contraste en el Gobierno.

"Es más importante que nunca una movilización ciudadana que defienda lo que entre todas y todos se construyó desde finales del último siglo a principios de este".

DEBILITA CONTRAPESOS.- MC

Para el jefe de la bancada naranja, Clemente Castañeda, la reforma propuesta por la Presidenta Sheinbaum, "inspirada en la fallida iniciativa de López Obrador", apunta a debilitar los contrapesos democráticos y a concentrar aún más el poder en un solo partido.

"Eliminar o reducir los órganos autónomos, controlar el presupuesto electoral y su-

bordinar al árbitro electoral no son medidas para fortalecer la democracia, sino para consolidar el poder político de Morena. México necesita más pluralidad, no menos; más diálogo, no imposiciones", indica.

A tono con la senadora Anaya, Castañeda dice que "todo indica que Morena busca capturar al árbitro electoral: la propuesta de transformar al INE en un nuevo instituto controlado por el oficialismo, incluso mediante el voto directo de consejeros, busca minar la independencia del árbitro electoral. Morena quiere poner al INE al servicio del poder y no de la ciudadanía.

"Si se busca la desaparición de las minorías, sería un ataque directo a la representación proporcional, que es el mecanismo que garantiza que todas las voces estén presentes en el Poder Legislativo. Morena quiere un Congreso a modo".

EMPODERAR AL CIUDADANO.- PAN

Damián Zepeda, ex senador y ex dirigente del PAN, explicó que ve a la reforma que será impulsada por Morena "muy lejos de querer satisfacer una necesidad de hacer más justo el sistema electoral, más democrático".

"Lo que el Gobierno y el partido en el

poder busca es una reforma que les ayude a mantener dominancia, mantener estas mayorías artificiales, acallar voces de la Oposición y controlar al órgano electoral.

"Desde el planteamiento en sí mismo se nota una ambición de poder y no de un objetivo de democratizar el País y me parece peligrosísimo. Creo que el corazón de la reforma tiene que ser empoderar al ciudadano y no empoderar al Gobierno. Deberíamos estar debatiendo representación pura, fortalecer la autonomía del INE y garantizar su independencia. ¿Por qué no debatimos esquemas como segunda vuelta electoral y un esquema de registro formal ante el INE de las propuestas de campaña y reelección para Alcaldes y legisladores?".

¿Y qué es lo que le conviene al ciudadano?

Una reforma que empodere su voto, de manera tal que si el 54 por ciento vota por una opción y el 46 por ciento vota por otro, ese sea el espejo que tengas en el Congreso. Pero el asunto es que veo puros temas de cómo debilito a la Oposición, cómo controlo al árbitro electoral y cómo me agandallo una minoría.

Advierto la intención de Morena de capturar al árbitro y de capturar permanentemente al Congreso; la intención que noto de su reforma electoral es: control político permanente de la toma de decisiones en México". ■